

69. Hauptversammlung der FML

12. Mai 2023 Milchmanufaktur Einsiedeln



Programm

9:30 Eintreffen, Kaffee und Gipfeli in der Milchmanufaktur

10:00 HV FML

10:30 Referat Koni Sutter

12:30 Mittagessen

14:00 Führung durch die Milchmanufaktur

15:00 Dessert/Kaffee

Hauptversammlung

Kurz nach 10 Uhr begrüßte Präsident Sepp Doppmann die 33 Teilnehmer und führte durch die Hauptversammlung. Hervorzuheben ist dabei sein ausführlicher Jahresbericht zu Vereinsnähen, Milchmarkt und zur Agrarpolitik.

Bei den anstehenden Wahlen wurden die bisherigen Vorstandsmittglieder bestätigt. Einzig Bernard Muller ist aus beruflichen Gründen aus der FML ausgetreten und hat somit auch sein Vorstandsmandat abgegeben. Als Ersatz für Bernard wurde - der Schreibende - Bruno Forrer aus Wildhaus (SG) gewählt. Bruno arbeitet seit 5 Jahren als Milchproduzentenberater bei BAMOS AG in der Ostschweiz.



Referat Koni Sutter

Koni Sutter erzählte uns spannend, unterhaltsam und mit viel Enthusiasmus über sein Projekt «Milchproduktion und Verarbeitung im Berggebiet der Karpaten (Rumänien)». Gerade das Hygienebewusstsein war in den Anfangsjahren des Projektes 2011-12 nicht sehr gross, so musste Koni seinen ersten Kursteilnehmern vor allem etwas beibringen: «putzen, putzen, putzen». Mit viel Engagement und zahlreichen weiteren Besuchen in Rumänien konnten in



den letzten 10 Jahren schliesslich eine erfolgreiche und nachhaltige gewerbliche Käserei aufgebaut werden, welche auch Ausbildungen anbietet. Das Projekt wurde vor allem durch Spenden finanziert. Koni dankte im Anschluss deshalb auch für einen Beitrag ins Kässeli.



Präsident Sepp Doppmann verdankt Koni Sutter für seinen Vortrag und überreicht ihm ein Präsent mit Produkten der Milchmanufaktur Einsiedeln.

Vorstellung und Führung Milchmanufaktur

Das Mittagessen fand im Restaurant der Milchmanufaktur statt.

Im Anschluss stellte uns Geschäftsführer René Schönbächler die Milchmanufaktur vor. Es handelt sich dabei um eine Aktiengesellschaft, welche zu 80 Prozent den Bauernfamilien in der Region gehört. Das Konzept der 2015 gebauten Milchmanufaktur beruht auf zwei Pfeilern:

- Die Produktion von Käse- und Joghurtspezialitäten, mit einem Umsatz von ca. 2,5 Mio. Franken im Jahr 2022. Den Heumilch-Lieferanten aus der Region kann damit ein Milchpreis von 78-80 Rp ausbezahlt werden.
- Sowie der Gastronomie- und Eventbereich, mit 700 Anlässen im Jahr 2022, und einem Umsatzvolumen von 3.5 Mio. Franken.



Anschliessend an die beeindruckenden Zahlen wurden wir von Geschäftsführer René Schönbächler und Käserin Katja Schurter durch die Käserei geführt. Selbstverständlich mit einer Käsedegustation am Ende des Rundgangs.



Bei Kaffee und hauseigenem Glacé liessen wir den Nachmittag ausklingen.



Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle noch einmal an Christoph Mächler vom Strickhof für die Organisation des gelungenen Rahmenprogrammes.

Wildhaus, 11. Oktober 2023 Bruno Forrer